



Sectas

Misión Universal de la Paz

Misión Universal de la Paz. Fundada entre los años 1912-1914 por un negro, nacido en Georgia (EE.UU.), ayudante de Samuel Morris, un predicador itinerante, que se llamaba a sí mismo “Father Jehova”, pseudónimo que lo relación con “Jehovah”, nombre de Dios en el A. Testamento. Ha sido identificado (aunque no sin controversia) con Georg Baker (1880-1965). Fue desde 1890 misionero itinerante como su maestro. Es más conocido por *Father Divine*—“Padre divino”, al que se le aureoló pronto con los rasgos mesiánicos y divinos. Originariamente fue protestante evangélico, pronto dejó de ser cristiano al considerarse y ser venerado como “encarnación de Dios”, “Dios mismo verdadero y vivo” desde 1932. En el área de Nueva York inició un sistema de predicación que tuvo un gran éxito, a saber, predicar y al mismo tiempo dar de comer a los necesitados. Se estableció en Sayville, zona residencial de los blancos, que vio alterado su modo clasista de vida. Procesado, fue condenado a un año de cárcel por un juez de tendencia

racista. Sus adeptos vieron la prueba evidente de la condición divina del fundador en la muerte imprevista del juez, acaecida dos días después del ingreso del predicador en prisión, y en la afirmación de Father Divine en su celda: “He odiado tener que hacerlo”. Por el aniversario de esa muerte, el 7 de junio, es celebrado todavía por sus adeptos. Al salir de la cárcel establece su sede central en Harlem. Siguió predicando, dando gratuitamente comida y cobijo para dormir a los necesitados, defendiendo los derechos civiles de los negros, rechazando la segregación racial, etc. Su estrella empezó a declinar tras el final de la segunda guerra mundial cuando la defensa de los derechos civiles se reorganizó sobre principios renovados y tras su matrimonio en 1946 con una mujer blanca, la canadiense Edna Rose Ritchings, llamada *“Mother Divine”*. Traslada su sede a Woodmont en Philadelphia, donde murió. Guiada por Mother Divine, subsiste esta secta implantada en EE.UU., Australia, Suiza, Austria, Alemania, Inglaterra, etc., con casi un millón de adeptos. Tiene un concepto panteísta de la divinidad. Father Divine es considerado Dios superior a Jesucristo. Woodmont es la “montaña del Señor” desde la cual irradiará “la Ley de Dios”, es decir, de Father Divine, a todo el mundo hasta que se establezca un reino teocrático, fundado en la igualdad de los derechos civiles para todos y en la democracia. Sus adeptos deben procurar vivir en comunidad “el comunismo cristiano”, pagar al

contado, no fumar, no tomar bebidas alcohólicas, no aceptar regalos, evitar cualquier relación sexual, adoptar el inglés como lenguaje universal. Creen ascender a la condición de “ángeles”. La Cena, celebrada en forma de banquete más bien copioso, es servida por jóvenes vestidas de blanco (las “muchachas ángeles”). Su profesión de fe dice: “Nosotros creemos en la igualdad racial y social. Creemos en la destrucción de todas las armas. Creemos en el comunismo cristiano”.

Fuentes: El mensaje o profesión de fe completo está en *New Day* o “Nuevo Día”, n.23, p.2 (1.12.1955). La obra de Mother Divine *The Peace Mission Movement* (The Imperial Press, Philadelphia 1982). **Bibl.:** ALGERMISSEN, K., *Iglesia católica y confesiones protestantes* (Rialp, Madrid 1964) 1925-1928; WEISBROT, R., *Father Divine* (Beacon Press, Boston 1987).